
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung des Sozial- und 
Gesundheitsausschusses 

 
 

am Mittwoch, dem 23.06.2010 
 

 
im Seniorenheim Haus Berlin 

Treffpunkt: Haupteingang 
Pestalozziweg 22 

24536 Neumünster 
 
Beginn: 18.30 Uhr  Ende: 19.50 Uhr 

Anwesend waren: 
 
 Ausschussvorsitzender 
  Herr Arno Jahner 
  
Ratsfrau / Ratsherr 
  Herr Wolf-Werner Haake 
  Herr Dr. Helmut Kettler 
  Frau Marianne Lingelbach 
  Herr Refik Mor 
  Herr Manfred Zielke 
 
 Bürgerschaftsmitglieder 
  Herr Hans-Joachim Hirsch 
  Frau Alexandra Mallon 
 
 Außerdem anwesend 
  Herr Hartmut Florian 
  Frau Sabine Heidebrecht-Rüge 
  Herr Gerhard Johannsen 
 
 Von der Verwaltung 
  Herr Günter Humpe-Waßmuth 
  Herr Holger Pohlmann 
 Frau Romi Wietzke 
  Herr Volker Otzen 
 
 



Entschuldigt: 
 Frau Esther Hartmann 
 Frau Andrea Pries 
 Frau Kersten Andresen 
 

Als Referenten: 
Zu TOP 7 und TOP 8 Frau Diana Scholz (Deutscher Kinderschutz-

bund Ortverband Neumünster) 
Zu TOP 8 Herr Fritz Bremer (Die Brücke Neumünster) 
 Herr Ralf Witte (Die Brücke Neumünster) 
 Frau Godela Köster (Deutscher Kinderschutz-

bund Ortverband Neumünster) 
Zu TOP 9 Herr Manfred Utech (Kreissportverband) 
 

 



 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Beschlussfassung über die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung am 23.06.2010 
  
 3.  Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 05.05.2010 
  
 4.  Einwohnerfragestunde 
  
 5.  Anträge und Anfragen 
  
 6.  Zwischenbericht über die umgesetzten Maßnahmen der Altenplanung in Neumünster 
  
 7.  Zwischenbericht des Deutschen Kinderschutzbundes zum Schulmittelfonds 
  
 8.  Zwischenbericht des Deutschen Kinderschutzbundes und der Brücke Neumünster zum Projekt 

"Therapeutisch begleitete Gruppe für Kinder psychisch erkrankter Eltern" 
  
 9.  Zwischenbericht des Kreissportverbandes zur Förderung des Sports durch Übernahme des Ver-

einsbeitrages von Kindern und Jugendlichen aus finanziell benachteiligten Familien 
  
 10.  Vergabe von Zuschüssen für die Integration von Migrantinnen und Migranten 

Vorlage: 0587/2008/DS 
  
 11.  Sozialbericht 2008/2009 

Vorlage: 0167/2008/MV 
  
 12.  Den Fachausschuss betreffende Berührungspunkte mit den anliegenden Landkreisen - Diskussion 

über eine mögliche Zusammenarbeit 
  
 13.  Mitteilungen 
  
 



 
 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
 
Der Ausschussvorsitzende, Ratsherr Jahner, eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden, 
insbesondere Herrn Büstrin, Geschäftsführer des Seniorenheimes „Haus Berlin“, und dankt 
ihm dafür, dass der Ausschuss in dem Hause tagen kann. 
 
Der Ausschussvorsitzende, Ratsherr Jahner, entschuldigt Ratsfrau Hartmann, Ratsfrau Pries 
sowie Bgschm. Frau Andresen und stellt die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. 
 
Herr Büstrin erhält das Wort und stellt das Haus Berlin mit Unterstützung einer Power-Point-
Präsentation vor. 
 
 
 
 2 . Beschlussfassung über die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung am 23.06.2010 

 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form einstimmig beschlossen. 
 
 
 
 3 . Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 05.05.2010 

 
 
Zur Niederschrift der Sitzungen vom 17.02.2010 widerspricht Ratsherr Mor der Darstellung 
des Tagesordnungspunktes 6 mit folgender E-Mail, die dem Ausschussvorsitzenden, Rats-
herrn Jahner, vorliegt und verlesen wird: 
 
„Sehr geehrter Herr Pohlmann, 
 
das Abstimmungsergebnis über den TOP 6 vom 5.Mai2010 ist leider nicht korrekt niedergeschrieben. 
Es handelte sich hier um die Übernahme anteilige Mietkosten für Netzwerktreff im Vicelinviertel für das 
Jahr 2010 von der türkischen Gemeinde. 
 
was im Protokoll  
 
5 ja stimmen 
5 nein Stimmen  
0 enthaltungen  
 
niedergeschrieben ist, ist leider nicht korrekt. 
 
CDU (außer ich) und FDP haben sich enthalten. 
Frau Kersten Andresen -soweit ich mich daran erinnere- hat sich auch enthalten. 
Ich habe dafür gestimmt. 



 
D.h. 
5 ja Stimmen 
5 Enthaltungen 
0 nein Stimmen. 
 
ich bitte zur Kentnis. 
 
mit freundlichen Grüßen 
 
Refik Mor“ 
 
 
Nach kurzer Diskussion, in der Bgschm. Herr Hirsch betont, er habe mit nein gestimmt, eini-
gen sich die Ausschussmitglieder einstimmig, das in der Niederschrift dokumentierte Ab-
stimmungsergebnis zur Förderung der Türkischen Gemeinde in Neumünster e.V. bei der  
Übernahme anteiliger Mietkosten für das Netzwerktreff im Vicelinviertel für das Jahr 2010 
wie folgt zu ändern: 
 
Ja- Stimmen:   5 
Nein-Stimmen:  3 
Enthaltungen:   2 
 
 
Mit dieser Änderung wird die Niederschrift einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 
 4 . Einwohnerfragestunde 

 
 
Fragen aus der Einwohnerschaft liegen nicht vor. 
 
 
 
 
 5 . Anträge und Anfragen 

 
 
Anträge und Anfragen liegen nicht vor. 
 



 
 6 . Zwischenbericht über die umgesetzten Maßnahmen der Altenplanung in Neu-

münster 
 
 
Die Leiterin des Seniorenbüros, Frau Romi Wietzke, berichtet über die umgesetzten Maß-
nahmen der Altenplanung in Neumünster (s. Anlage 1) und beantwortet die Fragen der Aus-
schussmitglieder. 
 
 
 
 
 7 . Zwischenbericht des Deutschen Kinderschutzbundes zum Schulmittelfonds 

 
 
Die Geschäftsführerin des Deutschen Kinderschutzbundes Ortsverband Neumünster, Frau 
Diana Scholz, stellt den Anwesenden den schriftlichen Abschlussbericht 2009 zum Schulmit-
telfonds zur Verfügung und berichtet über die Verteilung und Kosten der Schulmittel sowie 
über die Anzahl der Schülerinnen und Schüler, die die Hilfestellung in Anspruch genommen 
haben. Für insgesamt 303 einzuschulende Kinder und Schülerinnen und Schüler wurden 
Sachmittel im Wert von 37.567,56 € verteilt.  
 
Herr Stadtrat Humpe-Waßmuth beschreibt die soziale Situation der Kinder, die in sog. Hartz-
IV-Familien aufwachsen, sowie die Maßnahmen der Stadt, um die Situation dieser Kinder 
abzumildern. In diesem Zusammenhang betont Herr Humpe-Waßmuth auch die gute Zusam-
menarbeit mit dem Kinderschutzbund.  
Die Stadt Neumünster beteiligt sich zzt. mit 5.000,00 €/Jahr an dem Schulmittelfonds, die 
übrigen Gelder sind gesponsert worden.  
Herr Stadtrat Humpe-Waßmuth bedankt sich bei den Verantwortlichen der parteiübergreifen-
den Initiative, die durch das Einwerben von Spenden maßgeblich zum Gelingen des Projektes 
beigetragen haben. 
 
 
 
 
 8 . Zwischenbericht des Deutschen Kinderschutzbundes und der Brücke Neumünster 

zum Projekt "Therapeutisch begleitete Gruppe für Kinder psychisch erkrankter 
Eltern" 

 
 
Der Geschäftsführer der Brücke Neumünster, Fritz Bremer, berichtet über die Entstehung und 
Finanzierung des Projektes „Therapeutisch begleitete Gruppe für Kinder psychisch erkrankter 
Eltern“, das in Kooperation mit dem Deutschen Kinderschutzbund Ortsverein Neumünster 
(DKSB) durchgeführt wird. Frau Godela Köster (DKSB) und Herr Ralf Witte (Die Brücke ) 
berichten aus ihrer gemeinsamen Projektarbeit. 



 
Aufgrund der vorgerückten Zeit schlägt der Vorsitzende, Ratsherr Jahner, vor, das Thema 
noch einmal auf die Tagesordnung zu bringen und in einer der nächsten Sitzungen, die in den 
Räumen der Brücke Neumünster stattfinden soll, zu behandeln. 
 
 
 
 
 9 . Zwischenbericht des Kreissportverbandes zur Förderung des Sports durch Über-

nahme des Vereinsbeitrages von Kindern und Jugendlichen aus finanziell benach-
teiligten Familien 

 
 
Der Geschäftsführer des Kreissportverbandes, Herr Manfred Utech, gibt einen Bericht über 
die Verwendung der Mittel für Kinder und Jugendliche aus finanziell schlechten Verhältnis-
sen zur Mitgliedschaft in Sportvereinen im Jahr 2009 sowie im 1. Quartal 2010 (s. Anlage 2). 
 
In der sich anschließenden Aussprache beantragt Ratsherr Dr. Kettler, die im Jahr 2010 nicht 
verausgabten Mittel in Höhe von 10.000 € auf das Jahr 2011 zu übertragen, ersatzweise für 
die Haushaltsberatungen 2011/12 anzumelden. Diesem Antrag wird einvernehmlich zuge-
stimmt. 
 
 
 
 
 10 . Vergabe von Zuschüssen für die Integration von Migrantinnen und Migranten 

Vorlage: 0587/2008/DS 
 
 
Der Vorlage 0587/2008/DS wird ohne Diskussion einstimmig zugestimmt. 
 
 
 
 
 11 . Sozialbericht 2008/2009 

Vorlage: 0167/2008/MV 
 
 
Aufgrund der vorgerückten Zeit wird der Tagesordnungspunkt auf die nächste Ausschusssit-
zung vertagt. 
 



 
 12 . Den Fachausschuss betreffende Berührungspunkte mit den anliegenden Landkrei-

sen - Diskussion über eine mögliche Zusammenarbeit 
 
 
Der Ausschussvorsitzende, Ratsherr Jahner, beantragt, im Auftrag des Ausschusses Kontakt 
mit den Vorsitzenden der Sozial- und Gesundheitsausschüsse der angrenzenden Landkreise 
aufnehmen zu dürfen, um Fragen des gemeinsamen Interesses und möglicher Zusammenar-
beit zu erörtern. 
Diesem Antrag wir einstimmig gefolgt.  
 
 
 
 
 13 . Mitteilungen 

 
 
Herr Stadtrat Humpe-Waßmuth teilt mit, dass nach der Kündigung des Landesrahmenvertra-
ges zur Eingliederungshilfe mit Wirkung zum 01.04.2010 als Verhandlungsergebnis des Mo-
ratoriums zur Fortführung des Landesrahmenvertrages eine Steigerung im Jahr 2011 um 0,9% 
und im Jahr 2012 um 1,0% festgehalten wurde.  
 
 
Weitere Mitteilungen werden nicht gemacht. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Arno Jahner Volker Otzen 

(Ausschussvorsitzender) (Protokollführer) 

 


